
 

 

 

湖北京山轻工机械股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-02 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 
德邦证券股份有限公司：白鑫 

国盛证券有限责任公司：邓宇亮 

杭州龙蠡投资管理有限公司：徐高峰 

天风证券股份有限公司：朱光硕 

东方财富证券股份有限公司：朱晋潇 

上海德汇集团有限公司科技德汇：李梦飞 

国海证券股份有限公司：杜先康 

民生证券股份有限公司：占豪 

中银国际证券股份有限公司：顾真 

上海景霏法律咨询有限公司：朱栋亮 

上海方以有限公司：张检检 

西部证券股份有限公司：陈龙沧 

上海隆象私募基金管理有限公司：管亚 

北京鸿道投资管理有限责任公司：柴骏临 

中国银河证券股份有限公司：曹晨彬 

中德证券有限责任公司：杨威 

爱投金融集团：刘志荣 

华夏基金管理有限公司：邵晋伟 

上海自贸区股权投资基金管理有限公司：雒文 

长城证券股份有限公司：王泽雷 

上海复星高科技(集团)有限公司：张叶萌 

国盛证券资产管理有限公司：姚春雷 



 

 

华能贵诚信托有限公司：陈晨 

广发证券股份有限公司：黄智颉 

国中长城(天津)资产管理有限公司：刘志强 

甬兴证券有限公司：汪成 

西部证券股份有限公司：杨敬梅 

上海古曲私募基金管理有限公司：朱一木 

华龙证券股份有限公司：邓鹏怡 

上海泾溪投资管理合伙企业（有限合伙）：王彬 

联创投资集团股份有限公司：甄成 

上海大朴资产管理有限公司：刘蔚 

招商证券股份有限公司：蒋国峰 

申万宏源证券有限公司：周波 

深圳市吉石资本管理有限公司：李吉 

光大证券股份有限公司：郝骞 

甬兴证券有限公司：开文明 

西部证券股份有限公司：牛先智 

上海朴言投资管理有限公司：褚嘉斌 

山西证券股份有限公司：肖索 

上海证券有限责任公司：丁亚 

国泰君安证券股份有限公司：李昂 

中邮证券有限责任公司：贾佳宇 

上海国际信托有限公司：徐建春 

江苏爱骏创业投资管理有限公司：沈问 

上海彤泰私募基金管理有限公司：王语 

西部利得基金管理有限公司：刘文婷 

上海翀云投资管理有限公司：俞海海 

上海证券有限责任公司：张钊溧 

上海宝源胜知投资管理有限公司：王耿耿 

江苏爱骏创业投咨管理有限公司：王健康 

广发证券股份有限公司：曹瑞元 

北京清和泉资本管理有限公司：傅翔 



 

 

上海桀新投资管理有限公司：薛近秋 

盈科汇金私募基金管理有限公司：陈倩 

东方财富证券股份有限公司：程文祥 

华创证券有限责任公司：蒋雨凯 

中国国际金融股份有限公司：马天龙 

华西证券股份有限公司：罗静茹 

上海嘉鸿私募基金管理有限公司：冯淑荣 

上海申银万国证券研究所有限公司：苏萌 

德邦证券股份有限公司：卢大炜 

上海玖歌投资管理有限公司：苏凯 

甬兴证券有限公司：刘清馨 

山西证券股份有限公司：贾惠淋 

东北证券股份有限公司：高博禹 

上海申银万国证券研究所有限公司：李蕾 

西南证券股份有限公司：刘枝花 

中银国际证券股份有限公司：陶波 

上海宁泉资产管理有限公司：李商羽 

国金证券股份有限公司：曾爽 

中信建投证券股份有限公司：任佳玮 

东海证券股份有限公司：付天赋 

中国国际金融股份有限公司：严佳 

上海东方证券资产管理有限公司：樊孝林 

海通证券股份有限公司：刘绮雯 

东方财富证券研究所：唐硕 

中国银河证券股份有限公司：贾新龙 

东北证券股份有限公司：高伟杰 

西南证券股份有限公司：敖颖晨 

国金证券股份有限公司：李轩宇 

上海摩旗投资管理有限公司：傅子平 

安信证券股份有限公司：王璐 

上海理成资产管理有限公司：蔡骏男 



 

 

中信建投证券股份有限公司：籍星博 

宁银理财有限责任公司：丁雨婷 

浙商证券股份有限公司：李思扬 

杭州龙蠡投资管理有限公司：李凌云 

个人投资者：朱朝阳、张洪泉、袁加兵、卓洋 

时间 2024年4月25日 

地点 
于公司苏州光伏总部（苏州高新区金枫路299号） 

上市公司接待人

员姓名 

公司董事长、总裁 李健先生  

公司董事、高级副总裁兼光伏板块负责人 祖国良先生 

公司董事、副总裁兼董事会秘书 周家敏先生  

公司独立董事 谈多娇女士  

公司副总裁、财务负责人 曾涛女士  

公司光伏板块电池片业务总经理 周文彬先生  

公司光伏板块财务总监 李林杰先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次业绩说明会会议开始，周家敏先生向投资者介绍了公司

基本情况、公司核心业务所处行业的概况、公司总体战略规划和

业务进展。然后会议采取问答的形式，公司参会领导就投资者关

注的问题给予详细解答，帮助投资者更全面地了解公司的经营情

况。主要问题及回复情况内容如下： 

1.请问公司光伏业务订单确认收入的周期是多久？ 

回答：订单确认收入的周期根据项目大小而定。通常，大项

目的交付周期比较长，从签订订单到收入确认周期可能会到1年-

1年半；小项目收入确认周期一般为6-8个月。 

 

2.请问公司如何看待今年钙钛矿行业的发展？ 

回答：钙钛矿作为一种新的技术路线，目前处于行业发展的

早期。从下游客户的布局来看，目前下游客户大部分的设备采购

还是以试验设备为主，也有一些客户在2024年规划了GW 级产

线，部分头部企业已启动GW级产线设备招标，2024 年有望陆续

落地。从技术路线来看，由于叠层电池的进展目前处于早期阶

段，今年的招标还是以单结钙钛矿电池为主。公司认为2024年是



 

 

钙钛矿行业发展的起始元年，但行业未来进展到底有多快，取决

于整个市场共同的努力。 

 

3.请问公司钙钛矿设备进展如何？  

回答：2023年及2024年第一季度行业钙钛矿电池设备需求显

著增加，公司目前正在积极参与客户的招标。 

 

4.请问公司光伏业务的海外布局如何？ 

回答：在海外市场布局方面，我司主要聚焦于以下核心区

域：首先，东南亚地区，特别是越南、泰国、马来西亚及新加坡

等国家，一直是我们重要的业务阵地，今年公司亦开始深度挖掘

印尼市场的潜力。其次，土耳其市场是我们战略布局的重要组成

部分。为了更好地服务土耳其及欧洲客户，我们在伊斯坦布尔设

立了技术服务中心。再次，欧洲市场虽然需求量庞大，但由于当

地制造成本较高，本土制造规模及数量相对有限，产线多为百兆

瓦级别。然后，美国市场也是我们重点关注区域。目前，我们已

在美国建立了稳定的客户基础。鉴于美国市场的巨大潜力，我们

已于2023年在美国成立了子公司，并设立了技术服务中心，以加

强在该地区的业务推进及客户服务。2023年光伏板块海外在手订

单中，美国市场占比最大。公司认为美国将是未来几年海外业务

发展的主要市场。 

 

5.请问公司层压机进展如何？  

回答：层压机的技术迭代在不断进行，一是加热方式由传统

的油加热发展到近几年的电加热，再到现在我们做的电磁加热。

二是由传统的双层层压机往多层方向发展。我司自主研发的多层

电磁加热层压机，技术是行业首创，在减少占地面积的同时提升

产能、减低电耗。 

 

6.请问公司对光伏业务未来毛利率的展望如何？ 

回答：近几年公司组件设备毛利率有小幅波动，总体比较稳



 

 

定。公司希望通过技术创新和升级来改善毛利率，未来升级方向

包括：1）产线的自动化升级：减少产线工人数量，打造无人化

产线；2）产线产出升级：通过各项技术性能的升级，实现产出

大幅增加；3）产线的智能化升级：通过人工智能、大数据等智

能化升级，减少质量人员、工艺人员的数量。此外，也期待通过

钙钛矿电池设备、层压机设备等围绕新的技术路线的设备提升公

司光伏板块整体的毛利率。 

 

7.请问2023年包装业务实现了稳健增长，毛利率也有一定的

提升原因是什么？展望24年，包装业务端有什么样的预期？ 

回答：首先，2022年由于市场经济环境行业整体下行，2023

年的增长其实算是修复；其次，公司在瓦线方面推出的新产品满

足了市场需求；再次，公司数年前布局的数码印刷和智能工厂业

务开始进入行业爆发期，这两个新产业相对传统产品的毛利率有

所上升。就目前来看2024年包装行业下游需求较去年有明显提

升，今年公司的目标除了国内市场，还会重点开拓海外市场。同

时公司会持续开发创新产品来带动增长。 

 

8.公司2023年对锂电业务板块的公司有3500万左右的商誉计

提减值，请问公司对锂电板块未来是怎样的规划？ 

回答：首先，锂电业务主体三协精密的商誉已全额计提完

毕，因此未来不再存在相关风险。关于去年的锂电板块出现的较

大困难，公司内部进行了深入分析。一方面，行业下游的开工率

普遍下降，甚至出现半停产状态，很多扩产计划取消或延后。另

一方面，公司在惠州建设的新工厂、招聘工程师以及项目研发等

前期投入较大。我们对2023年的发展预期过高，而实际市场情况

并未达到预期，这也是导致去年出现亏损的原因之一。公司已把

锂电板块的扭亏作为今年的重要工作之一，今年的情况已经出现

了明显的改善。目前，公司锂电板块接单情况明显好转，行业复

苏情况也优于去年。很多动力和储能项目的招标集中在4-6月

份，希望在二季度能够看到明显的变化。 



 

 

 

9.请问公司经营性现金流净额大幅增长原因？ 

回答：公司在手订单较多，预收账款较多。 

 

10. 请问公司包装设备业务在手订单情况如何？海外业务占

比是多少？ 

回答：公司包装设备在手订单较去年同期大幅增长。近期公

司参加包装展会、举办工厂开放日活动获得了很多新签订单，在

手订单的金额还在增加中。公司90年代末就开始发力海外市场，

出口占比较高。近几年，公司逐步打开欧美市场，相信未来的海

外营收会迎来比较大的增长。 

 

11.请问公司光伏在手订单的客户结构如何？ 

回答：当前扩产的主要是行业头部客户，从订单构成来看，

公司的在手订单越来越集中到行业头部企业。 

 

12.公司研发人员增长较快，请问是来自哪个业务板块？ 

回答：公司主营业务聚焦于智能装备领域，鉴于近年来装备

行业正迎来更新换代的关键期，公司研发人员的增长实际上源自

各业务板块的共同拓展，而非某一特定业务板块的单独贡献。 

附件清单（如有） 
 

 

 

日期 2024年4月25日 
 


